
                                                   

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 07/04/2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno sette del mese di aprile, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 24 

marzo 2021, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO  A 

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 9 1 

Il Totale dei presenti è pari a Nove (assente Buccola). 

VERBALE N. 61/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:36 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Conss. Dentici, Buonpasso e Lupo. 

Il Segretario, su invito del Presidente, condivide a video e dà lettura del verbale n. 59 del 

02/04/2021. 

Alle ore 09:38 entra il Cons. Buccola. 

Presidente: scorre l’O.d.G. alle due richieste di parere su proposte di deliberazione di Consiglio 

comunale e pone in esame la prima posta al punto 3) su iniziativa della VII Commissione consiliare 

avente ad oggetto “Istituzione e Regolamento del Garante dei diritti dei detenuti delle case 

circondariali del Comune di Palermo” (Prot. n. 163582/2021). 

Il Segretario condivide a video la proposta e ne dà lettura. 

Presidente: ritiene trattarsi di un’ottima iniziativa da parte della VII Commissione consiliare ed 

illustra il contenuto della proposta commentandone i vari passaggi; evidenzia l’importante ruolo del 

Garante, definisce il Regolamento snello ed efficace, non riscontra motivi ostativi ad un giudizio 

positivo dell’atto deliberativo; dichiara il suo voto favorevole. 

Di Vincenti: riferisce di essersi fatto una cultura in merito alla figura dei Garanti dei quali ne 

esistono nazionali, regionali, provinciali ed appunto comunali, come quello oggi in esame; 

importanti figure che ricevono segnalazioni sul mancato rispetto della normativa penitenziaria e sui 

diritti dei detenuti ed operatori penitenziari; ritiene di valore la proposta della VII Commissione 

consiliare e dichiara il suo voto favorevole. 

V.P. Schiera: ritiene si tratti di un provvedimento importante come importante è la figura del 

Garante quando è messo in condizioni di potere svolgere il suo mandato nell’interezza delle sue 

funzioni, importante figura che aiuta coloro che si trovano in stato di restrizione presso una casa 

circondariale; tale argomento poteva essere trattato ed approfondito in Commissione “Attività 

Sociali” di cui fa parte qualora rinnovata; concorda con quanto contenuto nella proposta ed il suo  

voto sarà favorevole. 

Ruggiero: riferisce di avere ascoltato con interesse gli interventi dei colleghi; riconosce 

l’importanza del ruolo del Garante a tutela dei detenuti e degli operatori penitenziari; il suo voto 

sarà favorevole. 

Tuzzolino: ritiene che la proposta della VII Commissione consiliare sia degna di attenzione per il 

valore culturale e sociale che riveste, con il vitale ruolo del Garante a sostegno di coloro che stanno 

vivendo questa esperienza; dichiara il suo voto favorevole. 

Dentici: anticipa il suo voto favorevole e considera l’atto in esame molto importante come lo è 

altrettanto la figura del Garante. 

Buonpasso: concorda sull’importanza di dare un sostegno a chi, pur avendo sbagliato, cerca un 

riscatto; il Regolamento ed il ruolo del Garante vanno in questa direzione, quindi ben vengano; 

voterà favorevole. 

Buccola: concorda con tutti i precedenti interventi, ritiene lodevole l’iniziativa della VII 

Commissione consiliare e dichiara il suo voto favorevole. 

Lupo: è convinto che a tutti debba essere data una seconda occasione, anche se per motivi diversi 

hanno sbagliato; ritiene molto positiva la proposta della VII Commissione consiliare che va in 

questa direzione; anticipa il suo voto favorevole. 

Sinopoli: in considerazione che negli interventi precedenti è stato detto tutto, si limita a dichiarare il 

suo voto favorevole. 

Il Presidente, verificata la presenza degli scrutatori, alle ore 10:19 pone in votazione per appello 

nominale la proposta trattata il cui esito è il seguente: 

Presenti e Votanti 10 

Assenti        00  

Favorevoli             10  

Astenuti        00 

            Contrari                 00  

Il Presidente, visto l’esito del voto, dichiara approvata favorevolmente all’unanimità del 

consesso la richiesta di parere sulla proposta di deliberazione di Consiglio comunale avente ad 

oggetto “Istituzione e Regolamento del Garante dei diritti dei detenuti delle casa circondariali 



del Comune di Palermo”; passa, quindi, alle comunicazioni. 

Lupo: chiede se Rap ha ripreso il servizio di diserbo e se è nota la programmazione riferita alla 

zona di Borgo Molara, Via Decano, Via Aquino Molara, Zona Cavallacci e Via Molara. 

Presidente: risponde che sono in corso interlocuzioni in merito e che si dovrà attendere qualche 

giorno. 

Lupo: riferisce di avere appreso che il Comune avrebbe assegnato alla Rap per un periodo di 6 mesi 

la manutenzione di strade e marciapiedi, chiede se riferito solo alle emergenze. 

Presidente: risponde affermativamente che riguarda solo le emergenze, il resto verrà affidato con 

gare d’appalto ai privati. 

Sinopoli: chiede notizie sul Parco Cassarà. 

Presidente: risponde di non avere novità; risultano essere in esame i risultati dei carotaggi da parte 

dei tecnici. 

Sinopoli: chiede novità in merito alla richiesta di incontrare Assessore e Vertici di Ville e Giardini. 

Presidente: riferisce dell’insediamento del nuovo Assessore Toni Costumati con il quale si è 

sentito; nelle prossime settimane sarà programmato l’incontro anche se si sarebbe potuto iniziare ad 

affrontare la tematica con la Commissione Speciale; in attesa che la commissione venga costituita si 

procederà con il programmare un incontro con l’Assessore ed i Dirigenti di Ville e Giardini. 

Buonpasso: ritiene si stia perdendo troppo tempo per la costituzione della Commissione Speciale. 

Sinopoli: riferisce che la sua era solo una richiesta per conoscere l’Assessore ed i Vertici di Ville e 

Giardini; quanto esposto dal collega Buonpasso non ha attinenza con la richiesta; ne segue un 

dibattito tra i Conss. Sinopoli e Buonpasso in merito alla mancata costituzione della Commissione 

Speciale. 

Tuzzolino: interviene sulla discussione tra i colleghi Buonpasso e Sinopoli dichiarando che è 

corretto quanto chiesto dal Cons. Buonpasso; la costituzione della Commissione Speciale è uno 

strumento importantissimo e si sarebbero potuti iniziare i lavori per risolvere tali problematiche; 

ritiene altrettanto importante, come chiesto dal Cons. Sinopoli, conoscere l’Assessore ed i nuovi 

vertici di Ville e Giardini; quest’ultimo potrebbe comunque essere il passo successivo alla 

formazione della Commissione. 

Ruggiero: ritiene condivisibile quanto esposto dai Conss. Sinopoli, Buonpasso e Tuzzolino; non 

esiste alcun motivo ostativo alla nascita della Commissione Speciale; chiede di tenere conto delle 

novità in merito alla formazione dei Gruppi Consiliari e di concedere un minimo di tempo per 

potersi riunire; c’è tutta la buona volontà da parte del Gruppo Misto a risolvere la questione. 

Dentici: concorda con quanto esposto dal collega Sinopoli; alla luce della nuova composizione dei 

gruppi Consiliari ritiene corretto che si riformino le Commissioni permanenti. 

Buonpasso: spiega che con il suo intervento non voleva individuare nessun colpevole e che quanto 

dichiarato era il suo punto di vista sulla questione considerato che se ne parla ormai da molto 

tempo. 

Presidente: durante il dibattito sono state dette cose condivisibili ed altre un po’ meno; in merito 

alla costituzione della Commissione Speciale non c’è nessuna polemica ma è stato fatto notare che è 

invano trascorso un anno per il rinnovo dei Presidenti delle commissioni permanenti; informa che 

oggi stesso convocherà le Commissioni permanenti per il loro rinnovo. 

Il Presidente, in assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10:37 chiude la seduta dando 

appuntamento a domani alle ore 9:30. 

 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro             Silvio Moncada  
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